

---

Nichts hätte wohl meine Kinder angenehmer überraschen können, als die Nachricht, welche ich ihnen vierzehn Tage vor den Pfingstfeiertagen gab, daß einer meiner Freunde in der Oberlausiz, der Besizer eines Dorfes unweit Zittau, mich mit Frau und Kindern zu einem Feiertagsbesuche eingeladen habe. Ich las ihnen die Einladung vor, und aller Blicke waren, nachdem ich das Vorlesen beendigt hatte, fest auf mich geheftet. Die Frage, welche sie fast alle zu gleicher Zeit an mich thaten: Nun, lieber Vater, werden Sie die Einladung annehmen? — hatte ich schon in ihren Augen gelesen. Mit banger Erwartung horchten sie auf meine Antwort, und als ich sie dann versicherte, daß ich von dem gütigen Anerbieten meines Freundes Gebrauch zu machen gesonnen sey, war des Jubelns kein Ende. „Da sehen wir Baugen, und Zittau, und Löbau, und Herrnhut, und Wenden, und Herrnhuter, und den Dybin bey Zittau, von dem der Vater einen so hübschen Kupferstich be-